

はしど



平成23年 5月31日
学校便り 第3号
練馬区立橋戸小学校
校長 谷田 弘子
<http://www.hashido-e.nerima-tky.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

運動会が間近です

校長 谷田 弘子

5月7日に行われた学校公開には、雨の中でしたが、たくさんの保護者、地域の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。

さて、子どもたちが、この日のためにと頑張っている運動会が4日後に迫ってきました。

日本で初めて行われた運動会は、今から136年前の1874年(明治7年)海軍兵学校で行われた「競闘遊戯会」でした。1883年(明治16年)に東京大学が大学予備門と合同で神田一ツ橋に陸上競技会を開いたものが、後年「帝大運動会」と呼ばれ、東京名物の一つになったそうです。夏目漱石の「三四郎」に、その情景が描かれています。当初はトラック、フィールド競技だったものが、人気上昇に伴い祭り気分が加わって余興的なものが入り入れられ、各学校や会社、町村などに広まり、全国で行われるようになりました。

年1回の運動会は学校行事の中でも最大級のもので、今、学校を挙げて準備しているところです。5月の中旬に応援団の団結式がありました。やはり、応援団が中心になって全校の子どもたちの気持ちを盛り上げます。響くエール、各組の趣向をこらした応援が始まると、大きな歓声が上がります。昼食の時間に応援団が各学級に応援の仕方を教えに行きました。外で応援の練習が始まると、1年生が同じように動いているかを振り返り(向き合うと、左右が逆になってしまうため)、確認しながら踊

りを教える姿、手を取りながら教える姿、「もう一度」「次は少し難しいよ」と声をかけながら根気よく教える姿が見られました。それは、運動会の目標である「主体的・計画的な実践力を伸ばす」「自分の役割を理解し、協調的態度を身につける」「他学年の児童等との交流を深める」の具現化された姿です。

運動会まであとわずか、熱のこもった練習が続けられることと思います。運動会には是非お越しいただき、参観の際には、子どもたちの頑張りを次の観点で具体的に評価し、称賛していただければありがたいと思います。

- ①子どもたちが楽しく参加し、のびのびと活動しているか。
- ②集団の中でも自分の役割を理解して取り組んでいるか。
- ③演技・競技・係などで仲間と協力しているか。
- ④他学年の友達や地域・保護者の方々と触れ合っているか。

運動会の朝練習のために、朝早く子どもを送り出してくださったり、ポスターを地域に掲示させてくださったりと、運動会の開催にあたって多くの方々のご協力をいただいていますこと、感謝申し上げます。当日もお世話になりますが、どうぞよろしく願いいたします。あとは、天気恵まれ、実施できることを祈るばかりです。

橋戸の風

軽井沢移動教室の報告

5月9日(月)～11日(水)の2泊3日で、6年生は軽井沢移動教室に行ってきました。当初の予定では、6月末に3泊4日で、岩井に行くはずでしたが、震災の影響で、場所と日程が変更になりました。しかし、3泊4日に匹敵するほど中身の濃い、思い出に残るものでした。

《1日目》

晴天の中、7時15分に学校を出発しました。連休明けということもあり、関越自動車道、長野自動車道ともに空いていて、途中休憩も含めて2時間ほどで、ベルデ軽井沢に着きました。

2日目と3日目の天気が良いという情報がありましたので、1日目を有効に使うことにしました。

まず、くつきりと見渡せる浅間山をバックに、学級写真、卒業アルバムに載せる学年写真を撮りました。その後、飯ごう炊きです。大自然の中で、釜戸を作り、蒔きをくべて、飯ごうでご飯を炊き、大鍋でカレーを作りました。普段包丁を使い慣れていない児童もいて、ちょっと危ないように見えたのですが、なかなかおいしいカレーライスができあがりしました。後片付けには、かなり時間はかかりました。鍋と飯ごうをぴかぴかになるまで磨きました。広いサッカー場で学級ごとに遊ぶ時間もとれました。

午後は林業体験です。ベルデ軽井沢の敷地内にある森林で木の伐採作業をしました。初の木こり体験です。グループで切り倒した木1本を細かく切って、各自コースターや写真立てを作りました。指導をしていただいた講師の方より、木を育てることの大切さや木を切ることの難しさを学ぶことができました。

夜は、満点の星空の下でキャンプファイヤーを行い、大いに盛り上がりました。その後、星空の観測です。移動していく人工衛星を追いかけて見たり、ベルデ軽井沢の支配人の方が用意して下さった大きな天体望遠鏡で、土星の観察をしたりできました。みんな、土星の美しさに感動しました。

《2日目》

予報通り、朝から雨となってしまいました。午前中は、浅間園で、浅間山の噴火についての学習、溶岩散策の後、おみやげを買いました。

午後にも雨でしたが、池の平湿原をカップを着て歩くことにしました。バスで池の平に登って行く途中、雪がかなり残っており、季節がもどった景色でした。雪が道路にはみ出ている、バスの運転手さんが雪のけをして、何とか登っていくことができました。池の平の湿原もいたるところに雪があり、印象的な景色でした。この日は、東京は28℃と夏の暑さのようでしたが、池の平は15℃でした。軽井沢のこの時期にしては暖かい日でした。

夜は、体育館でスポーツ大会をした後、ゾンビ鬼ごっこ、怖い話と続きました。興奮がなかなかさめない夜でした。

《3日目》

最終日も雨となりましたが、予定通り、観音山古墳見学、群馬県立歴史博物館で、埴輪の学習、火おこし体験などを行いました。雨が続けていたために、火おこしに時間がかかった児童がおりましたが、盛りだくさんの内容で、満足できる学習ができました。

帰路では、関越自動車道で事故に遭遇しましたが、ほぼ予定通り、学校に戻ってくることができました。

一人一人の児童が、自分の役割を果たし、グループで協力することで、貴重な体験をすることができた2泊3日でした。きっとこの体験が、6年生のこれからの生活に生かされることを期待しています。

自由登校が始まります

6月10日(金)から、自由登校(毎週金曜日のみ)が始まります。

3月11日の大震災以来、ずっと登校班(集団)登校が続いてきました。2年生以上の児童は久しぶりの自由登校、1年生にとっては、初めての自由登校となります。

一人一人が、交通ルール、登校ルートを守り、怪我や事故がなく、安全に登校できるように声かけをお願いします。

学校の方でも登下校の決まりについては、繰り返し指導を進めていきます。

自由登校になると、友達同士で登校できる嬉しさからか、登校時間が早まってしまうことが多々あります。登校時間は、登校班登校と同じく、8時00分～8時15分ですので、時間を守るようにお願いします。

◎登下校の時に、他人の家の敷地や畑に入らない。

(傘で畑の作物をつつく人がいるようです。絶対に止めましょう。)

運動会の見どころ

1年生

1年生にとって橋戸小での初めての運動会。わくわくドキドキ、膨らむ期待と緊張感を胸に、日々練習に一生懸命取り組んできました。「1・2・SUN」では、軽快なリズムに合わせて体をしっかりと動かしパワフルな表現活動になっています。

今時の可愛い踊りをしてから玉を夢中に入れて入れる「チェッコリ玉入れ」の姿や「50m走」の力走している姿を是非ともご覧いただき、温かな拍手をお願いします。開閉会式、全校競技、全校演技、応援合戦などの演技も全て初挑戦です。

1番人数が多い学年でもあり、1番元気な学年としてそれぞれにベストを尽くして頑張りたいと思っています。

2年生

昨年度運動会を経験し、少しゆとりをもって動けるようになった2年生。「1・2・SUN」では、リズムに合わせて手足をしっかりと動かし、素早く踊ったり、バランスをとってポーズをきめたりします。1年生の手本になるように頑張って練習しました。「大玉ころがし」は3人のチームワークが大切です。上手に転がしてゴールできるよう頑張ります。最後の演技は「50m走」。1年生の時よりもぐんと力強く走れるようになりました。ゴールまでまっすぐに走り抜ける練習をしてきました。大きなご声援をお願い致します。

3年生

「80m走」「台風の目」「鳴子 YOSAKOI」の3種目に出場します。距離が長くなった80m走は、ゴールまでのスピードを落とさないように走りきります。「台風の目」はチームワークがものを言う種目です。子ども達の協力、クラスの団結力にも注目してください。「鳴子よさこい」は、「なかま」がキーワード。3、4年の「仲間」の気持ちを感じながら一緒に練習を重ねてきました。熱い気持ちを感じてください。

4年生

4年生は運動会開始直後に棒引きがあります。力と力、意地と意地のぶつかり合い。一段とアップした迫力で、会場を沸かせます。3年生と一緒にダンスでは、速い曲に合わせた動き。班練習で高めあった表現力、優美さ、力強さ。最高の顔で踊ります。80m走は午後の部です。一瞬で整列し素早い行動を目指します。勿論、レースでは光速コーナリング。スタミナだってばっちりです。応援、よろしくお願いします。

5年生

走る距離が20m伸びた100m走。力と力のぶつかり合いの騎馬戦「風雲橋戸城」。そして、心を合わせる「橋戸ソーラン2011」。筋肉痛に耐えながらも生き生きと練習に取り組んできました。今年から運動会の係の仕事も始まります。仕事をしながら、陰で運動会を支える子ども達の姿も是非ご覧ください。大きく力強くなった5年生の演技にご期待ください。

6年生

6年生にとっては、小学校生活最後の運動会になります。思い出に残るものにするために、運動会を成功させるために全力を尽くします。100m走では、コーナーワークは勿論ゴールまで走りきる姿を、騎馬戦「風雲 橋戸城」では、力強くぶつかり合う姿を、表現「橋戸ソーラン2011」では、仲間と息を合わせて力強く踊る姿をご覧ください。6年生は係や委員会、応援団などの仕事で運動会全体を支えてもいます。裏方として頑張る姿も見所の一つです。

※ **昨年度より学校敷地内は全面禁煙です。ご協力をお願いします。**

6月の行事

- 1日(水)開校記念日；平常授業
3日(金)運動会前日準備
4日(土)運動会
5日(日)運動会予備日
6日(月)振替休業日
7日(火)運動会予備日、委員会
9日(木)安全指導、
4時間授業(校區別協議会)
10日(金)自由登校始まり(金曜日のみ)
13日(月)読書旬間始、クラブ
本の探検ラリー(4年)
14日(火)カリオスタット(5年)
歯垢染色テスト(4年)
15日(水)避難訓練
4時間授業(教育会研究日)
17日(金)教育実習終了
校長相談日
20日(月)プール指導開始、クラブ
22日(水)4時間授業(5年生研究授業)
★5年生の保護者の方に公開いたします。是非、研究授業の様子をご参観ください。
24日(金)読書旬間終
25日(土)自転車安全教室
27日(月)クラブ
28日(火)保護者会(1年)読み聞かせ
※25日(土)は自転車安全教室があります。PTAからお手紙が配布されております。ご参加及びご協力をお願いします。

教育実習のお知らせ

佐々木 宏美 先生

5月30日より6月17日まで2年1組に教育実習生が入っています。教師目指してがんばります。学校全体で応援していきますので、よろしくをお願いします。

なお、同じ期間、3年2組で週1回実習を行っている古俣塾生も連続実習を行います。

7月の行事

- 4日(月)委員会
5日(火)安全指導、都学力調査5年、
区学力調査6年、読み聞かせ
6日(水)4時間授業(4年校内研究授業)
8日(金)学校公開(4時間授業)
情報モラル教室、三者面談①
9日(土)午前9時～10時30分停電
11日(月)三者面談②・5時間授業
避難訓練
12日(火)三者面談③・5時間授業
13日(水)三者面談④
14日(木)三者面談⑤・5時間授業
15日(金)三者面談⑥・5時間授業
20日(水)給食終了、大掃除

夏季休業 7月21日(木)～8月24日(水)

※行事は変更になることもございます。

ご了承ください。

生活目標「安全にすごそう」

例えば、「廊下を走ればけがのもと」・・・誰もが分かっているはずですが、つい走ってしまい注意される児童がいます。学校は多くの子どもたちが集団生活をしています。決まりやルールを守らないと、事故やけがにつながる可能性があります。偶然の重なりで起きる防ぎようのない事故もたしかにあります。しかし、事故の起きやすい場所や状況について日頃から考え、ちょっとした注意や気配りをする事で事故やけがははかなり減らすことができます。梅雨に入り、校舎内で過ごすことも多くなります。きまりやルールを守り、友達同士で声をかけ合って安全に生活できるように指導していきます。

保健目標「歯の健康について考え

虫歯を予防しよう」

定期健康診断はすべて終わりました。ご協力ありがとうございました。

14日（火）に、4年生が歯垢染色テスト、5年生がカリオスタットを行い、自分の歯の健康状況を確認します。これらの検査は自分の歯は自分で守り、虫歯を作らない、増やさないという意志を持たせるよい機会だと捉えています。

人間の歯は、永久歯が生えたら新しい歯は生えてきません。自分の歯が一生使えるように、治療についても前向きにお願いします。

相談室より

いつも相談室をご利用いただき、ありがとうございます。6月の相談日の予定をお知らせいたします。

6月の休み 7日、9日、13日、22日

相談室の電話番号 080-2012-5440

相談できる曜日・時間

月・火・水・金 10:00～14:00

木 8:15～16:45

（相談は休み時間以外にお願いします。）